
PAR FRERE EWALD FRANK 
Mercredi minuit, le 14 juillet 1982 

Lubumbashi, République du Zaïre(R.D.Congo) 

 
I. INTRODUCTION 

 
QUE PEUT FAIRE L’EGLISE AVEC UN MINISTRE QUI VIT 

EN DESORDRE, A QUI L’ON A PARLE ET QUI N’ECOUTE PAS ? 
 
Il est écrit dans Psaume 1, que le méchant ne restera pas dans 

l’assemblée des saints. Allez à lui, parlez-lui. S’il n’écoute pas, prenez une 
personne, puis une deuxième personne, s’il n’écoute pas, parlez à l’Eglise, s’il 
n’écoute pas laissez à Dieu. 

 
SI UN PREDICATEUR PRETEND ETRE APPELE DE DIEU, 

MAIS IL PRECHE OU ENSEIGNE LES DOCTRINES QUI SOIENT 
CONTRAIRES AU MESSAGE, QU’EST-CE QUE L’EGLISE DOIT FAIRE ? 

 
L’Eglise ne doit pas accepter quelqu’un qui apporte ses propres 

interprétations et ses propres doctrines. N’importe qui, qui prêche ce 
message doit être entièrement en accord avec ce Message et la Parole parlée. 
Naturellement, vous connaissez qu’il y a en Amérique, plusieurs directives 
d’interprétations de ce Message mais tout cela ne compte pas du tout. Nous 
ne devons pas bâtir sur un frère ou sur son point de vue. Vous n’avez pas 
besoin de quelqu’un pour vous expliquer ce Message. Lisez seulement le 
Message et lisez la bible. Priez Dieu pour qu’il vous éclaire par son Saint 
Esprit. La bible ne dit pas qu’un frère enseignera à un frère, mais ils seront 
tous enseignés de Dieu. 

 
Et si un frère vient ; il donne son point de vue, et un autre vient 

et il donne son point de vue, et tout cela peut causer de la confusion. Et la 
confusion est observée et alors que Dieu est un Dieu d’ordre. Alors, 
acceptez seulement le frère qui vous enseigne la vérité de Dieu. Vous devez 
être gentils avec tout le monde. Ne voyez pas l’ennemi dans votre frère. Si 
quelqu’un enseigne ce qui n’est pas correct, cela va causer des troubles dans 
l’assemblée. Pour éviter des troubles dans l’assemblée, il est bien de parler au 
frère pour ne pas lui permettre de prêcher. 
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Je pense que ma dernière phrase était : Si un frère ne prêche pas 
la correcte Parole de Dieu vous deviez lui parler en privé, vous ne deviez pas 
dire cela à l’Eglise. Jamais, jamais, vous ne devez pas parler à un autre frère 
dans l’Eglise, vous devez lui parler en privé. Et s’il n’écoute pas alors il ne 
peut pas prêcher dans ce cas. 

 
 
PENDANT QUE L’ON BAPTISE QUELQU’UN, SI 

L’IMMERSION N’A PAS ETE COMPLETE, NOUS VOULONS DIRE QUE 
SI UNE PARTIE DE SON CORPS COMME UN GENOU OU LA TETE ? 
QUELQUE CHOSE N’A PAS ETE IMMERGEE, EST-CE QU’IL FAUT QUE 
L’ON REPETE LE BAPTEME ? 

 
Oui, une personne doit être rebaptisée si elle n’a pas été bien 

baptisée complètement dans l’eau. Ce n’est pas deux jours après. Mais, c’est 
seulement là-bas même. Et spécialement le visage ; surtout la bouche ; Vous 
devez être sûr quand vous baptisez quelqu’un ; vous devez être sûr de ce que 
sa tête est entrée dans l’eau surtout celle-ci a besoin du baptême. 

 
NOUS AVONS BESOIN DES EXPLICATIONS 

SUPPLEMENTAIRES AU SUJET DE L’APPEL DIVIN QUE L’ON PARLE 
DANS LA LETTRE CIRCULAIRE N°26 

 
Je ne connais pas ce qui est écrit dans cette lettre pour le moment. 

Mais ; permettez-moi de dire ceci : « Seulement pour un ministère spécial, 
nous avons besoin d’un appel spécial ». Moïse avait eu un ministère spécial 
et il avait eu un appel spécial. Paul avait eu un ministère spécial et il avait 
eu un appel spécial. Frère Branham avait eu un ministère spécial et il avait 
eu un appel spécial; Vous comprenez ? 

 
Tous les cinq ministères sont placés dans l’Eglise par Dieu. Dans 

1 Corinthien, chapitre 12 :28 et Ephésiens 4 :11, Dieu a placé les ministères 
dans l’Eglise : les apôtres, les pasteurs, les évangélistes et les docteurs, ces 
ministères ne sont pas placés dans l’Eglise par l’assemblée mais ils sont placés 
par Dieu.  

 
Maintenant si Dieu utilise un frère pour commencer une 

assemblée locale et Dieu peut utiliser le même frère peut-être en connexion 
avec deux ou trois autres frères pour désigner les anciens dans cette 
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assemblée. Cela est très important. Parce que l’Eglise locale a des anciens. Ils 
doivent être dans une assemblée locale.  

 
Mais, quand nous revenons à ce qui est appel spécial. Peut-être 

que Timothée n’avait pas d’appel spécial, peut-être que Tite n’avait pas 
l’appel spécial, mais ils travaillaient ensemble avec Paul dans le même Esprit, 
dans la même doctrine et dans les mêmes assemblées.  

 
Un frère qui est appelé de Dieu doit s’entendre avec le frère 

qui a l’appel spécial. Et si quelqu’un allait faire quelque chose contre Paul, 
il aurait un faux esprit. Dieu n’est pas divisé. Nous sommes les membres 
d’un même corps. Nous avons des ministères différents mais pour un but 
commun. Alors, le Christ sera glorifié dans l’Eglise.  

 
Ainsi, même mon appel à moi, ce n’était pas un appel à moi, ce 

n’était pas un appel spécial, mais c’était pour un but spécial. Mais j’avais 
entendu la voix du Seigneur comme nous entendons vous et moi maintenant. 
Absolument, je pouvais répéter la même voix que j’avais entendue.  

 
Je suis reconnaissant au Seigneur pour cet appel. A cause de la 

responsabilité que Dieu m’a donnée pour apporter son Message de l’heure tel 
qu’il a été donné à frère Branham, non pas pour ajouter quelque chose ou 
retrancher quelque chose, non pas pour expliquer quelque chose, mais le 
prendre seulement comme il est. Mais, si je ne comprends pas quelque chose, 
je le laisse là-bas jusqu'au moment où le temps viendra, Dieu viendra 
l’expliquer et me le révéler. 

 
EST-CE QUE LA SAINTE CENE DOIT ETRE 

EXCLUSIVEMENT PRISE LE SOIR ? 
 
On ne doit pas la prendre le matin ; si possible, on doit la prendre 

le soir. Le sabbat des juifs commence le vendredi soir et c’est un souper qui 
doit être pris le soir. Ce n’est pas le matin, mais le soir. Mais si possible, vous 
pouvez la prendre le soir. 

 

POUVONS-NOUS UTILISER LE VIN ACHETE AU MARCHE 
POUR LA SAINTE CENE OU BIEN DEVONS-NOUS UNIQUEMENT 
UTILISER LE VIN EXTRAIT DES RAISINS PAR LES SERVITEURS DE 
DIEU ? 
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Vous pouvez acheter le vin rouge dans le magasin, mais ça doit 
être le vin extrait de raisins. Ce n’est pas un autre vin, cela doit être venu des 
raisins. Alors vous bénissez et sanctifiez le vin. 

 

A PROPOS DU PAIN UTILISER POUR LA SAINTE CENE ET 
L’ONCTION DES MALADES, EST-CE QUE NOUS DEVONS 
EXCLUSIVEMENT UTILISER L’HUILE D’OLIVE OU POUVONS-NOUS 
UTILISER N’IMPORTE QUELLE AUTRE HUILE ? 

 
Aux jours de Moïse, l’huile utilisée pour l’onction était préparée 

à partir de beaucoup de choses, un frère avait une bouteille pleine pour frère 
Frank, selon la loi de Moïse, l’huile pour l’onction sur les gens. Il m’apporta 
une bouteille d’huile. Et quand vous ouvrez la bouteille, cela sentait très bien 
au nez… mais cela, je l’utilise seulement pour l’onction. Vous pouvez utiliser 
n’importe quelle huile pour l’onction. Ce n’est pas l’huile qui a quelque 
chose à faire, mais c’est seulement pour obéir à ce que la Parole a dit. S’il 
vous plaît, ne soyez pas dogmatique (légalistes). Amen. Amen. Amen. 
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MARIAGE ET DIVORCE 
 

EST-CE QU’UN HOMME DIVORCE PEUT TRAVAILLER 
COMME MINISTRE DANS L’EGLISE ? 

 
Lorsqu’une femme quitte son mari, selon la Parole de Dieu, elle 

doit rester non mariée. Mais cela ne concerne pas l’homme. Si votre femme 
vous quitte, vous ne devez pas cesser de servir Dieu. Vous avez peu de 
temps pour servir le Seigneur. Ne stoppez jamais pour servir le Seigneur. 
Même s’il y a beaucoup de choses qui viennent, n’arrêtez jamais votre 
service pour Dieu. 

 
Je veux vous donner un exemple. Dans les jours de Samuel, le 

Seigneur avait parlé à Samuel « Eli le sacrificateur ne travaillait pas selon ma 
Parole, ses fils ne travaillant pas selon ma Parole… et vous connaissez quoi ? 
Après, les fils de Samuel ne travaillaient pas selon la Parole de Dieu. Et le 
peuple est venu et dit : « Tu peux nous donner un roi parce que tes enfants ne 
travaillent pas selon la Parole de Dieu. Lorsque Samuel était jeune, il n’était 
pas marié, il n’avait pas d’enfants il dit à Eli : « Vos enfants ne travaillent 
pas……………… selon la Parole de Dieu.  

 
Quelque fois, quand nous sommes jeunes, nous prononçons un 

jugement. Nous disons : ce frère ne peut pas être un ancien, ses fils ne 
marchent pas avec le Seigneur. Et, nous prononçons un jugement. Mais, après 
beaucoup d’années, nos propres fils ne marchent plus dans la voie du 
Seigneur et nous nous taisons, nous ne disons plus rien. 

 
Mes chers frères, soyons toujours prudents en ce qui concerne le 

jugement parce que la Bible dit que : « La mesure dont [vous] jugez quelqu’un, 
vous vous jugez vous-même ». C’est à partir des Paroles de la Bible que vous 
commencez à dire que le Seigneur a dit… mais, frères, le Seigneur a dit aussi 
beaucoup. Alors, si votre femme vous quitte, vous pouvez vous remarier et 
vous pouvez servir le Seigneur. Et tout cela, avec tout ce qui se trouve en 
vous, ne cessez jamais de servir le Seigneur. 

 
EST-CE QUE EZECHIEL 44 :22 : ILS PRENDRONT POUR  

FEMME NI UNE VEUVE, NI UNE FEMME REPUDIEE, MAIS ILS 
PRENDRONT DES VIERGES DE LA PLACE DE LA MAISON D’ISRAËL ; 
ILS POURRONT AUSSI PRENDRE LA VEUVE D’UN SACRIFICATEUR 



Page 7 sur 15 
 
LEVITIQUE 21 :13-14 : IL PRENDRA POUR FEMME UNE VIERGE. IL NE 
PRENDRA NI UNE VEUVE, NI UNE FEMME REPUDIEE, NI UNE 
FEMME DESHONORE OU PROSTITUEE, MAIS IL PREND POUR 
FEMME UNE VIERGE PARMI SON PEUPLE. CES ECRITURES 
S’APPLIQUENT-ELLES EXACTEMENT AUX MINISTRES 
D’AUJOURD’HUI. 

 
Oui, oui, cela s’applique à cent pour cent. Vous ne devez jamais 

prendre une femme qui appartient à un autre. Cela est absolument impossible 
pour quelqu’un qui sert le Seigneur. Dans le « mariage et Divorce » Frère 
Branham dit qu’un mari pouvait avoir mille femmes, mais une femme ne 
pouvait jamais avoir plus d’un mari. Cela c’est  impossible. Si vous prenez 
une femme qui appartient à quelqu’un d’autre, vous vivez en adultère. Donc, 
La même chose s’applique à nous aujourd’hui. 

 
UN PREDICATEUR OU UN MINISTRE S’EST MARIE A UNE 

VEUVE OU A UNE FEMME DIVORCEE AVANT QU’IL CROIT AU 
MESSAGE, PEUT-IL CONTINUER A EXERCER SON MINISTERE ? 

Mes frères, quand vous êtes satisfaits, vous êtes très contents. 
Avez-vous une famille ? Vous ne devez pas briser cette famille. Vous devez 
avoir confiance en Dieu. Il est plus grand que vos circonstances. Et servez 
seulement le Seigneur. Je le dis encore, parce que vous l’avez fait dans 
l’ignorance, parce que vous ne connaissez pas mieux, Dieu ne peut pas le 
compter pour vous. Servez seulement le Seigneur. 

 
UN PREDICATEUR, UN MINISTRE AYANT MAL COMPRIS 

OU MAL INTERPRETE LE MARIAGE ET DIVORCE, S’EST MARIE 
AVEC UNE VEUVE OU UNE FEMME DIVORCEE ; PEUT-IL 
CONTINUER A EXERCER SON MINISTERE ? 

 
Là, il y a un grand danger, c’est un grand danger d’interpréter 

quelque chose que Dieu a révélée. Nous ne devons pas interpréter la Parole 
de Dieu pour nous plaire à nous-mêmes. Nous devons être du même côté 
que la Parole de Dieu… sur nous comme nous le voulons. Si un frère a 
entendu la prédication «  Mariage et Divorce », et après cela, il épouse une 
femme divorcée ou une veuve, ou cela, il est désobéissant à Dieu. Il a obéi à 
lui-même.  

 
Comment est-ce qu’il peut exiger que les autres soient 

obéissants ? Cela est impossible. Si nous avons écouté le message  « Mariage 
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et Divorce » qui a été révélé par le Seigneur, il y a seulement deux occasions 
lorsque le Seigneur est descendu dans un feu : une fois quand il a ouvert 
les sept sceaux et la deuxième fois c’est quand il est descendu pour le 
« Mariage et Divorce ». Réellement frère Branham avait reçu les véritables 
Ecritures. C’est très important cette prédication parce qu’elle peut être très 
facilement mal comprise.  

 
Alors, nous devons être très prudents. Un ministre ne doit pas 

prendre une femme divorcée comme épouse. Non, il doit cesser de prêcher. 
Non, nous ne pouvons pas les arrêter. Ils vont arrêter eux-mêmes dans peu 
de temps.  

 
Nous n’avons pas besoin de faire quoi que ce soit : ne parlez 

pas contre eux. Soyez seulement comme des frères oui aimez-les parce 
qu’ils ont déjà beaucoup de difficultés. Alors, si un frère a déjà beaucoup 
de  difficultés comme cela, il peut très facilement tomber dans le désespoir.  

 
Il est bien d’aider le frère. Ne le condamnez pas, parce que 

devant Dieu, il y a le pardon pour toute chose. Il y a seulement un péché 
qui ne peut pas être pardonné, c’est le péché contre le Saint-Esprit. Alors, 
nous devons être prudents. Ne jugeons pas. 

 
Cela, c’est une question très difficile. Vous ne devez pas dire à 

cette femme qu’elle peut se remarier. Mais si seulement elle se remarie, vous 
ne devez pas la chasser. Vous devez la considérer comme votre sœur. Selon 
la Parole de Dieu, dans 1 Corinthiens 7 :15, la Bible dit : « Si la partie non 
croyante se sépare qu’elle se sépare ». Et la Bible dit que le croyant n’est pas 
lié à ce mariage-là, cela ne veut pas dire exactement que le croyant est libre. 
La Bible dit qu’il n’est pas lié. Et s’il n’est pas lié, il est libre. Amen. Amen. 
C’est cela la réponse. 

 
FRERE BRANHAM DIT DANS LE « MARIAGE ET 

DIVORCE » QUE CE QUE L’HOMME A UNI PEUT ETRE DISSOUS. EST-
CE-QU’IL Y A DIVORCE DANS CE CAS ? EST-CE QUE LA FEMME PEUT 
ALORS SE REMARIER ? 

 
C’est une question identique à celle qui précède. Beaucoup de 

personnes n’ont pas été unies par Dieu. Mais, nous ne devons pas commencer 
à penser : Est-ce que nous avons été unis par Dieu ou nous n’avons pas été 
unis par Dieu. Parce que finalement vous allez chercher une excuse : « Peut-
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être nous n’avons pas été unis par Dieu ». Vous allez commencer à vivre une 
situation plus libre. Non. Si nous sommes des croyants en JESUS CHRIST, 
nous devons avoir confiance en Lui en toute circonstance. 

 
Naturellement, si votre femme vous quitte et se met contre vous 

et fait tout ce qu’elle peut pour détruire votre ministère, alors elle n’est plus 
une aide. Elle n’est plus une aide pour vous. Dieu avait dit à Adam : « Je veux 
vous donner une aide ». Si votre femme est en train de travailler contre vous. 
Elle fait tout contre votre ministère, elle est en entrain de travailler contre 
l’Eglise. Donc, elle ne vous est pas une aide. Elle est un handicap pour vous.  

 
Alors, maintenant la question s’élève si elle est réellement votre 

femme devant Dieu. Mais, nous devons prier pour toutes choses. Non. Nous 
ne devons pas les faire nous-mêmes. Mais, si votre femme vous traduit chez 
l’avocat et elle veut divorcer, vous ne pouvez pas l’empêcher. Vous n’êtes 
pas lié à la femme. Vous êtes libre de vous marier encore et servir le 
Seigneur. Que Dieu vous bénisse. 

 
ET DANS EZECHIEL 44 : 22 DANS LEVITIQUE 21 : 13-14 LA 

IL EST DIT QU’UN SACRIFICATEUR NE POUVAIT PAS SE MARIER A 
UNE FEMME TOUCHEE OU UNE VEUVE. MAINTENANT DANS LE 
« MARIAGE ET DIVORCE », VERS LE BAS DE CE PARAGRAPHE. 
FRERE BRANHAM DIT QUE CELA EST LE TYPE DE L’EPOUSE DE 
JESUS CHRIST QUI NE DOIT PAS ETRE MANIPULEE PAR UN 
ENSEIGNEMENT THEOLOGIQUE, JE NE SAIS PAS COMMENT VOUS 
POUVEZ EXPLIQUER CELA ?  

ET DEUXIEME PROBLEME, SI NOUS DISONS QUE LE 
SACRIFICATEUR NE PEUT PAS PRENDRE UNE FEMME DEJA 
TOUCHEE ET QUAND NOUS TENONS COMPTE DES 
CIRCONSTANCES MAINTENANT, IL EST TRESTRES RARE DE 
TROUVER UNE FILLE VIERGE, ALORS LES SACRIFICATEURS QUI NE 
SONTPAS ENCORE MARIES. DOIVENT-ILS RESTER CELIBATAIRES. 
S’ILS NE TROUVENT PAS UNE FILLE VIERGE ? ET JE NE COMPRENDS 
PAS CE QUE FRERE BRANHAM A DIT DANS L’UNION INVISIBLE DE 
L’EPOUSE LA OU IL DIT QUE LA FEMME DEJA TOUCHEE OU UNE 
FILLE DEJA TOUCHEE, SI ELLE VEUT SE MARIER, ELLE DOIT 
CONFESSER SES FORNICATIONS A SON MARI. EST-IL PARLE D’UN 
FIDELE SIMPLE OU D’UN SACRIFICATEUR OU MINISTERE ? 
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Mais, vous avez déjà le « Mariage et Divorce », mais vous avez 
la réponse. Je ne peux pas donner une autre réponse. C’est là la réponse. Vous 
devez aller devant Dieu prier demandant une directive venant de Lui. Mais, 
la situation de ce frère, de l’autre frère et de celui-là sont des situations 
différentes. Vous lisez la Bible et vous allez à genoux et vous dites : Seigneur, 
voici ma situation, je ne veux écouter la réponse de n’importe qui. Je voudrai 
que Tu me dises par Ton Saint-Esprit ce que je dois faire. « Vous recevez 
l’assurance dans votre cœur et vous ne saurez prévoir ce qu’il faut faire. Vous 
ne parlez à personne de cela. Cela reste entre Dieu et vous, vous pouvez parler 
autres choses aux autres, mais concernant le mariage n’en parlez pas aux 
autres. Cela reste exclusivement une chose personnelle. Et Dieu vous 
conduira. 

 
SELON L’ECRITURE COMME VOUS L’AVEZ DIT : 

« QUAND LA BIBLE PARLE, NOUS PARLONS. QUAND LA BIBLE SE 
TAIT, NOUS NOUS TAISONS. » L’APOTRE PAUL DIT QUELQUE PART 
CECI LES JEUNES VEUVES, SI ELLES VEULENT SE MARIER, QU’ELLES 
SE MARIENT, QU’ELLES AIENT DES ENFANTS DANS LE SEIGNEUR, 
ET, SI NOUS AUJOURD’HUI, NOUS DISONS QU’ON NE PEUT PAS SE 
MARIER A UNE VEUVE. A QUI CES VEUVES VONT-ELLES ÊTRE 
MARIES ? ET LA BIBLE DIT AUTRE PART DANS L’APOCALYPSE, QUE 
CHRIST NOUS A FAIT TOUS SACRIFICATEURS  ET MOI DANS LE 
ROYAUME DE SON FRERE ? 

 
Cela est possible. Vous pouvez vous marier à une veuve. Mais 

vous ne pouvez pas épouser une femme divorcée. Vous ne pouvez pas la 
prendre en mariage. Oui. Amen. 

 
UNE FEMME QUI ETAIT PAIENNE, ELLE A DIVORCE 

D’AVEC SON MARI AVANT QU’ELLE VIENNE AU SEIGNEUR. OR, LA 
PAROLE DE DIEU EST POUR LE PEUPLE DE DIEU ET SI CETTE FEMME 
VIT DANS L’IGNORANCE, A DIVORCED’AVEC SON MARI ETANT 
PAIENNE. APRES, ELLE EST VENUE AU MESSAGE ET ELLE A CONNU 
LE SEIGNEUR ETANT DIVORCEE. EST-CE QUE L’ON PEUT ENCORE 
LA RENVOYER POUR QU’ELLE AILLE SE RECONCILIER AVEC SON 
MARI PAIEN OU BIEN ON PEUT L’EPOUSER PAR UN FILS DE DIEU ? 

 
IL Y A UNE DEUXIEME QUESTION QU’UNE SŒUR M’A 

POSEE. ELLE EST DIFFERENTE DE CELLE-CI CETTE SŒUR, APRES 
AVOIR CONNU CHRIST, S’EST SOUILLEE DANS L’ADULTERE 
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(IMPUDICITE). COMMENT PEUT-ELLE RETROUVER LA JOIE POUR 
QU’ELLE REVIENNE AU SEIGNEUR ? 

 
Mes chers frères, je veux vous dire un peu ce qu’il y a. La même 

chose s’applique à n’importe quelles Sœurs. Elles étaient dans le monde, elles 
avaient fait beaucoup de choses dans l’ignorance. Elles étaient sauvées par le 
Sang de Jésus. Elles ont donné la décision correcte dans leur cœur. Nous 
devons prier pour elles pour que Dieu, pour que Dieu leur donne la décision 
correcte dans leur cœur. 

 
Nous ne devons pas être dogmatiques (légalistes) pour dire : 

« vous devez ou vous ne devez pas (vous marier) ». Nous devons dire comme 
l’a dit Paul. Que cela se passe dans le Seigneur. C’est là la chose la plus 
importante. Je suis sûr que Dieu donnera pour chaque cas la réponse correcte. 
Ne discutez pas sur ces choses. Parce que les discussions n’arrangent pas 
les choses. Au contraire, elles engendrent la haine. Voilà le pire qu’il faut 
éviter. Alors, que Dieu vous bénisse. 

 
UN MINISTRE EST MARIE ET IL VEUT AVOIR UNE 

DEUXIEME FEMME, ET L’EGLISE, DANS CE CAS, VOIT CELA EST UN 
SCANDALE, QUE PEUT-IL FAIRE CE MINISTRE ? 

 
Non, frère, si vous avez une femme et que votre femme vit avec 

vous, vous n’avez pas besoin d’une autre femme. Surtout dans l’assemblée 
locale, cela peut créer beaucoup de difficultés. Même Paul l’a dit : Si je mange 
une viande et que l’autre trébuche à cause de cela, je ne mangerai plus de 
chair éternellement pour que n’importe qui soit secoué. 

Maintenant l’atmosphère n’est plus bonne. Dieu a travaillé 
avec nous d’une manière merveilleuse. Ainsi, si vous avez des questions, Dieu 
répondra à vos questions je ne veux plus de questions. 

 
DANS NOTRE PAYS, CHAQUE EGLISE EST OBLIGEE 

D’AVOIR UN PAPIER OFFICIEL DONNE PAR L’ETAT PAR LEQUEL ON 
AUTORISE DE PRECHER, QU’EST-CE QUE NOUS POUVONS FAIRE 
DANS CE CAS ? BEAUCOUP DE FRERES SONT PERSECUTES PARCE 
QU’ILS PENSENT QUE NOUS ALLONS DEVENIR UNE 
DENOMINATION QUAND NOUS AURONS CE PAPIER ? 

 
Cela, c’est la meilleure question que nous allons écouter ce soir. 

Nous avons déjà parlé de ceci à Kinshasa, à Kisangani, et à Goma. Maintenant 
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la même question se pose encore, ici. Je suis totalement contre les 
organisations. Mais, nous devons nous conformer aux exigences du pays dans 
lequel nous vivons. Comme Dieu nous a donné le contact avec l’ambassade 
du pays et que peut-être à travers le ministre de l’intérieur ……, pour que 
vous puissiez avoir une permission officielle pour que vous poussiez vous 
réunir. Tout ce que moi je désire et chaque assemblée qui se trouve dans une 
ville donne le nom de responsable de cette assemblée, parfois le nombre 
d’années pendant lesquelles ce frère a servi comme ministre. Alors, je pourrais 
donner ceci à l’ambassadeur et peut-être si Dieu est dans ce programme, nous 
allons réussir à avoir une permission. 

 
Mais, ici je dois mettre l’accent sur quelques choses. Nous 

croyons en la souveraineté de l’assemblée locale. Donc, le quartier général 
doit se trouver au ciel. Mais chaque assemblée locale est indépendante.  

 
Mais nous devons nous entendre sur un nom commun. Il se peut 

que quelques frères aient des suggestions. Le nom ne doit pas être différent. 
Le nom peut être : « Assemblée Chrétienne du Zaïre «  ou quelque chose 
d’autre en français. Tant que nous sommes reconnus, nous avons la 
permission de nous réunir.  

 
Alors, vous comprenez. Si un nom est choisi, il est choisi dans un 

seul but d’avoir la permission du pays pour nous réunir. Si cela concerne une 
dénomination quelque soit le nom  

 
Rappelez-vous ceci : « chaque assemblée locale est responsable 

d’elle-même. Mais nous travaillons ensemble comme des frères. Pas 
quelqu’un quittant Kinshasa pour Lubumbashi et disant : « Toi tu es Pasteur. 
Toi, tu es co-pasteur. Toi, tu es ancien. Toi, tu es ceci ou tu es cela ». « Vous 
devez faire ceci, vous devez faire cela ». C’est impossible.  

 
Même si c’est un frère qui quitte l’Amérique ou l’Europe, il ne 

peut pas venir dire : « Toi, tu es apôtre. Toi, tu es ceci ou toi, tu es cela ». Nous 
venons seulement servir avec la Parole de Dieu. Et le reste est entre vous et 
Dieu. C’est sûr. Amen ! 
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Le temps presse, la venue du Seigneur est proche ; c’est pourquoi nous 
voulons unir nos frères pour apporter ces « Questions et Réponses » au peuple 
de Dieu. Nous vous prions de partager ces « Questions et Réponses » que nous 
vous offrons avec tout enfant de Dieu que le Seigneur mettra  sur votre cœur 
et que vous aimeriez voir participer à l’enlèvement de l’Epouse de CHRIST. Il 
faut qu’eux aussi entendent ce que le Seigneur a révélé. 
Dieu lui-même vous rétribuera pour votre fidélité dans son œuvre. Amen.


